
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO V 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2020/00031            DEL  20/10/2020 

 

OGGETTO :    INDIRIZZO VOLTO ALL'INCLUSIONE NEL PIANO TRIENNALE 

DELLE OPERE PUBBLICHE DELLA COSTRUZIONE DI NR. 2 NUOVE  AULE PRESSO 

L'ISTITUTO SCOLASTICO PLESSO MARCO POLO IN BARI PALESE 

 

L’anno duemilaventi il giorno 20 del mese di ottobre, alle ore 16:07 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 BRANDI DOTT. VINCENZO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 CHIEPPA  Nicola SI  7 MAIORANO  Francesca SI 
2 DE BENEDICTIS Sig. Antonietta SI  8 NOVIELLO Sig.ra Angela SI 
3 DE GENNARO Sig. Nicola SI  9 PISCOPO Sig. Michele SI 
4 DE STASIO Sig. Antonio SI  10 RIZZO  Cesare SI 
5 LAPENNA  Alessando SI     
6 LOMORO Sig. Vincenzo SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Nicola Ferrara . 

 

Totale presenti: n. 10  su n. 10 consiglieri assegnati  

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



 

Oggetto: Indirizzo volto all’inclusione nel Piano Triennale delle Opere Pubbliche 
della costruzione di n. 2 nuove aule presso l’istituto scolastico denominato 
“Marco Polo” in Bari- Palese. 
 
Il Presidente del  Municipio V sulla base della istruttoria curata dal Municipio V 
relaziona. 
  

La scuola primaria “Marco Polo” sita a Bari- Palese, è stata interessata a partire dal mese 

di febbraio 2020 da  lavori di manutenzione straordinaria  e di adeguamento agli standard 

imposti dalla normativa vigente in materia di edilizia scolastica.  

Tale istituto scolastico ha sempre palesato la carenza di spazi adeguati ad ospitare i propri 

alunni. Tale lacuna è stata acuita dalla necessità di rispettare la misura del distanziamento 

sociale, in ossequio alla disciplina vigente di contrasto all’epidemia di Covid- 19.  

Per cercare soluzioni a tali problemi, la 1^ Commissione Consiliare ha effettuato numerosi 

sopralluoghi presso l’istituto, alla presenza del Presidente del Municipio, del RUP del 

predetto appalto di manutenzione, del Direttore scolastico e del funzionario tecnico del 

Municipio V.  

Al termine di tale attività, preso atto dell’impossibilità di sopperire tale mancanza di spazi 

anche con la specifica articolazione dell’attività didattica predisposta dalla Dirigenza della 

scuola, si è rilevato la necessità aggiungere quantomeno due nuove aule al plesso 

scolastico. 

La realizzazione di tali manufatti appare tecnicamente ed economicamente sostenibile in 

rapporto alle attuali disponibilità del Comune di Bari, previo inserimento di detto intervento 

nel Piano Triennale delle Opere Pubbliche, considerata l’entità degl’interventi ed i 

correlativi obblighi imposti dalla normativa di contabilità pubblica. 

UDITA la relazione del Presidente; 

VISTO l’art. 36 del vigente Reg.to sul Decentramento Amministrativo Istitutivi dei 

Municipi; 

VISTO  il parere favorevole sulla proposta oggetto della presente Deliberazione da parte 

della 1^ Commissione Consiliare Permanente  nella riunione del 17.09.2020 come da 

verbale allegato ; 

VISTE  le normative e le disposizioni in precedenza richiamate.  

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

DELIBERA 

Per i motivi espressi in precedenza che qui si danno come integralmente riportati  



 

ESPRIMERE INDIRIZZO FAVOREVOLE all’inserimento, nel piano triennale delle opere 
pubbliche,  della realizzazione di n. 2 nuove aule presso la Scuola Primaria “Marco Polo”, 
sita in Bari- Palese.   

TRASMETTERE il presente provvedimento all’Assessorato ai Lavori Pubblici ed alla 
Ripartizione Infrastrutture Lavori Pubblici e Opere Pubbliche ed alla Ripartizione Stazione 
Unica Appaltante e Gestione Lavori Pubblici – Settore Lavori Pubblici e Servizi Connessi, 
per quanto di conseguenza alla presente deliberazione. 
 



 

 

Con n.10 voti favorevoli  (Brandi, Chieppa, De Benedict is, De 
Gennaro, De Stasio, Lomoro, Noviel lo,  Piscopo, R izzo, 
Maiorano), nr. 1 consigl iere non col legato in videoconferenza al 
momento del l ’espressione del voto ( Lapenna)  

 

 
 
 

 



 

 

Di seguito il Presidente propone l’immediata esecutività del provvedimento stante l’urgenza a norma dell’art. 134 

del TUEL 267/2000 

 

IL CONSIGLIO 
 

 
Con n .10 vot i  favorevo l i  (Brand i ,Ch ieppa ,R izzo ,Nov ie l lo ,De Stas io ,De Gennaro ,Lomoro ,De 
Bened ic t i s ,  P i scopo,  Ma iorano) ,    espress i  a  mezzo aud io in  v ideoconferenza Zoom su  n .11  
cons ig l ie r i  p resent i  e  votant i  ,  n .  1  voto non reg is t ra to  per  as senza de l  co l l egamento 
(Lapenna)  
 
 
 

 
 

DELIBERA 
 
 

RENDERE il presente provvedimento immediatamente esecutivo ai sensi dell’art. 134 - 4 comma del TUEL. 
 

 
 
 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : --- 

--- 

Bari, --- 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Nicola Ferrara) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 



 

Presidente 

5° punto all’ordine del giorno, richiesta realizzazione 

nuove aule presso il  27° Circolo didattico presso Marco 

Polo in Palese. La scuola primaria Marco Polo, sita in 

Bari- Palese, è stata interessata a partire dal mese di 

Febbraio 2020 da lavori di manutenzione straordinaria di 

adeguamento agli standard imposti dalla normativa vigente 

in materia di edilizia scolastica. Tale istituto scolastico 

ha sempre palesato la carenza di spazi adeguati ad ospitare 

i propri alunni e tale lacuna è stata acuita dalla 

necessità di rispettare la misura di distanziamento sociale 

in ossequio ala disciplina vigente di contrasto alla 

epidemia di Covid- 19. Per cercare soluzioni a tali 

problemi la prima commissione consiliare ha  effettuato 

numerosi sopralluoghi presso l’istituto alla presenza del 

presidente del Municipio, del Rup e del predetto appalto e  

manutenzione, del direttore scolastico e del funzionario 

tecnico del Municipio 5. Al termine di tale attività, preso 

atto della impossibilità di sopperire tale mancanza  di 

spazi anche con specifica articolazione dell’attività 

didattica predisposta dalla dirigenza della scuola, si è 

rilevata necessità di aggiungere quantomeno due aule al 

nuovo plesso scolastico. La realizzazione di tale manufatto 

appare tecnicamente ed economicamente sostenibile in 

rapporto alle attuali disponibilità del Comune di Bari 

previo inserimento di detto intervento nel piano triennale 

delle opere pubbliche, considerata l’entità 



 

dell’intervento, i correlativi obblighi imposti dalla 

normativa di contabilità pubblica. Ci sono interventi? Io 

passerei un attimo la parola al presidente della 

commissione che si è occupato della richiesta. Prego, 

consigliere Lomoro. 

 

Consigliere Lomoro 

L’unica cosa che voglio evidenziare è che in un momento 

difficile che stiamo attraversando specialmente adesso 

rispetto a questa questione, noi ci siamo interessati già 

all’inizio della legislatura e indipendentemente dagli 

spazi c’era un programma e c’era un accordo anche con il 

Direttore del 27° Circolo che giacchè il custode di quella 

scuola, la Marco Polo, era in uno stato che doveva andare 

in pensione, si dovevano fare dei laboratori. Poi abbiamo 

cambiato un po’ la situazione anche perché rispetto alla 

frequentazione dei bambini e quindi degli spazi che ci 

volevano anche alla Marco Polo i cui siamo riusciti a fare 

alcuni spazi anche al Collodi, siamo riusciti a trovare 

anche spazi al Collodi, diventa una questione fondamentale 

questo, perché al di là del contesto, diventa fondamentale 

portarla quanto prima nelle opere triennali pubbliche 

perché se noi la portiamo là, anche perché abbiamo già 

fatto dei sopralluoghi con l’arch. Urgolo(?) in cui ha già 

evidenziato un progettino rispetto a quello che si deve 

realizzare. Giacchè c’è la disponibilità da parte 

dell’amministrazione centrale di effettuare questo tipo di 



 

intervento, significa che questo Consiglio municipale si 

deve adoperare quanto prima ad approvare tutto. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, consigliere Lomoro. Ci sono ulteriori interventi? 

Prego, consigliera Noviello. 

 

Consigliera Noviello 

Come ha detto il presidente della Commissione Lomoro, 

questa è una esigenza che non si è palesata con il Covid ma 

dobbiamo anche far presente che la Marco Polo è diventato 

un plesso, voglio dire, un fiore all’occhiello, un plesso 

sicuramente ambito, non esprimiamo, cioè non voglio in 

questa sede esprimere un giudizio ma diciamo che questa 

creazione di due nuove aule fa fronte all’ingente richiesta  

di iscrizioni pervenute da parte di nuovi alunni. 

Ovviamente io non lo so se il futuro ci riserva 

l’adeguamento di spazi dove i ragazzi e i bambini dovranno 

rimanere a distanza, ci auguriamo di no però sicuramente 

non possiamo più assistere a quello che è il fenomeno delle 

classi- pollaio e ovviamente la pandemia ci ha messo di 

fronte a questa realtà che è diffusa in tutta la nazione e 

quindi dobbiamo cercare quanto più di attenuare questo 

fenomeno. La delibera che, sperando venga approvata 

all’unanimità oggi, abbiamo cercato di… una certa urgenza, 

una certa priorità proprio per.. assolutamente 

indispensabile la creazione di queste nuove aule alla Marco 



 

Polo ma  la commissione si sta impegnando a veramente .. 

questo fenomeno anche all’aperto e adeguati e 

attrezzati…(interruzione audio).. 

 

Consigliera De Benedictis 

Io mi auguro che questa delibera passi all’unanimità perché 

è una esigenza quella della Marco Polo, ci sono stati 

moltissimi iscritti, a prescindere dalla pandemia mancava, 

sarebbe mancato ugualmente lo spazio, mancano due aule che 

per quest’anno, con il dirigente, la commissione, con lei, 

presidente che è stato presente con noi ai vari 

sopralluoghi che sono stati fatti, abbiamo trovato come 

soluzione, ma è una soluzione che non può proseguire negli 

anni ecco perché bisogna successivamente cavalcare 

quest’onda affinchè le due aule nell’ex guardiania possano  

essere  realizzate perché le classi, due classi, quelle 

mancanti, quest’anno sono state collocate nella scuola 

Collodi ma che non sono due classi, volevo precisare che 

una classe, una sezione sta effettivamente in una classe  

ma l’altra sezione è stata collocata in una parte della 

palestra della collodi. Quindi spazio enorme e con i 

bambini piccoli, quindi non è una situazione facile. 

L’unica  positività, se vogliamo guardare la positività, è 

che c’è effettivamente in quello spazio il distanziamento 

perché tanto è così grande che abbiamo lì realmente il 

distanziamento. Quindi a prescindere da pandemia, Covid, 

come andrà, le aule sono quelle che sono, le iscrizioni 



 

avvengono ogni anno, come dice, come ha detto giustamente 

la consigliera Noviello, e non perché io faccia parte della 

Marco Polo, ma faccio parte, che devo fare per qualcuno che 

mi ribadisce che parlo sempre del 27° Circolo, vivo 

giornalmente problema Marco Polo. Ci sono tante iscrizioni, 

è il fiore all’occhiello del nostro territorio, arrivano 

tantissime iscrizioni da Palese, da Torricella, da Santo 

Spirito,quindi Marco Polo raccoglie tantissimi bambini. E 

quindi di conseguenza, è chiaro che non è che possiamo 

andare oltre, anche dobbiamo stare attenti anche quest’anno 

durante le iscrizioni perché forse bisogna dare  un taglio 

anche perché se riusciamo a realizzare le due aule nell’ex 

Guardiania, dopo quello spazio non ce ne sono più insomma, 

non possiamo portare i bambini nella Collodi,nella 

palestra. Per quest’anno suppongo in via eccezionale li 

abbiamo collocati lì, non potevano certo dire alla fine 

“non abbiamo gli spazi, andatevi a trovare un’altra 

scuola”. Ma l’anno prossimo noi dobbiamo fare in modo che 

anche quelle due classi che stanno fuori dal plesso Marco 

Polo possano rientrare e nelle due classi, in uscita delle 

quinte, oltre due sezioni non si dovrebbero realizzare 

perché non ci sono più spazi. Quindi io mi auguro che 

questa delibera possa essere votata all’unanimità e chiedo 

a lei successivamente, Presidente, insieme a noi 

Commissione cultura, di stare dietro a questa situazione 

affinchè per Settembre prossimo noi possiamo riuscire ad 

ottenere quelle due classi nell’ex Guardiania. Grazie.  



 

 

Presidente 

Grazie. Ci sono ulteriori interventi? Prego, Consigliera.  

 

Consigliera Maiorano 

Premesso che voterò a favore ma volevo chiedere al 

Presidente di fornire ai cittadini che ci stanno ascoltando 

le motivazioni per cui non si è riusciti oppure non c’erano 

i presupposti per far rientrare i lavori nel Decreto scuola 

2020. Grazie.  

 

Presidente 

Consigliera, non glielo so dire perché non sono entrati nel 

Decreto scuola 2020, so soltanto che siccome questa 

richiesta era stata già inserita all’interno delle voci 

della manutenzione straordinaria e quindi si attendeva 

soltanto la nostra delibera per portarla in piano 

triennale, abbiamo scelto questo tipo di soluzione. Non so 

a che cosa si riferisca e se vi fossero dei fondi dedicati 

proprio per questa scuola, abbiamo seguito il percorso 

classico del piano triennale.  

 

Consigliera Maiorano 

Va bene, grazie.  

 

Consigliera De Benedictis 



 

Presidente, posso dire una cosa? C’era stato puntualizzato 

che andava svolto, veniva prima votato un cambio di 

destinazione d’uso perché quella era la casa dell’ex 

custode e quindi c’era stato detto durante un sopralluogo 

che il passaggio andava fatto, sia quello di inserire nel 

piano triennale ma precedentemente e quindi una cosa che 

dovevamo fare, era quello di fare il cambio di destinazione 

d’uso. 

 

Presidente 

Ed è il percorso che abbiamo seguito, Consigliera, quello 

classico che è stato seguito perché per inserire la spesa 

bisognava necessariamente cambiare destinazione d’uso, qui 

non abbiamo spiegato tutto il percorso amministrativo. Se 

ritenete, lo facciamo, ci impegniamo una mezzoretta… 

 

Consigliera De Benedictis 

Ma volevo dirle, scusi, era solo per dire che… 

 

Presidente 

No, ha ragione.  

 

Consigliera De Benedictis 

.. c’è stato per questo motivo perché c’è stato prima il 

cambio di destinazione d’uso, almeno ci hanno spiegato 

questo durante degli incontri che abbiamo fatto.  

 



 

Presidente 

Assolutamente sì.  

 

Consigliera De Benedictis 

Era solo per questo, era una puntualizzazione agli 

incontri, ne abbiamo fatti tanti. 

 

Presidente 

La ringrazio. Prego, Direttore. Passiamo alla votazione. 

Non vedo altri interventi. 

 

Direttore 

Presidente, passiamo alla votazione. 

Presidente Brandi, favorevole. 

Consigliere Chieppa, favorevole. 

Consigliere De Benedictis, favorevole. 

Consigliere De Gennaro, favorevole. 

Consigliere De Stasio, favorevole. 

Consigliere Lapenna – non è collegato, passiamo avanti-  

Consigliere Lomoro, favorevole. 

Consigliera Maiorano, favorevole. 

Consigliera Noviello, favorevole. 

Consigliere Piscopo, favorevole. 

Consigliere Rizzo, favorevole. 

La deliberazione è approvata a maggioranza all’unanimità 

dei presenti. 

Passiamo alla votazione per l’immediata esecutività. 



 

Presidente Brandi, favorevole. 

Consigliere Chieppa, favorevole. 

Consigliere De Benedictis, favorevole. 

Consigliere De Gennaro, favorevole. 

Consigliere De Stasio, favorevole. 

Consigliere Lapenna,- non è collegato- 

Consigliere Lomoro, favorevole. 

Consigliera Maiorano, favorevole. 

Consigliera Noviello, favorevole. 

Consigliere Piscopo, favorevole. 

Consigliere Rizzo, favorevole. 

L’immediata esecutività è approvata alla unanimità dei 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Vincenzo Brandi 

 IL DIRIGENTE 

F.to Nicola Ferrara 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

11/11/2020 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 11/11/2020 

 Il Segretario verbalizzante 

                                                                                                                      

F.to Nicola Ferrara 

________________________________________________________________________________ 

 

 

                                             CERTIFICATO DI COPIA CONFORME 

La presente deliberazione è copia dell'originale depositata presso gli uffici. 

 

                                                                                                                     Il Segretario Generale 

                                                                                                                             A. De Maria 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 11/11/2020 al 25/11/2020. 

 

          L'incaricato 

 

Bari, 27/11/2020 

 Il Direttore di Municipio 

F.to Nicola Ferrara 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

F.to   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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